

Propone Coparmex abordar problema migratorio en el TLCAN (El Financiero 11/05/10)

Propone Coparmex abordar problema migratorio en el TLCAN (El Financiero 11/05/10) Isabel Becerril Martes, 11 de mayo de 2010 Es momento de impulsar un tratado amplio en este sentido: Gutiérrez Candiani. Para el sector empresarial, los políticos hacen bien en deplorar leyes abusivas como la aprobada en Arizona, pero también deben cumplir con la parte que les toca a fin de que en México se consolide el Estado de derecho y se garanticen plenamente las garantías individuales. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), reclamó a los diputados y senadores que no existen razones válidas para que se vulneren los derechos humanos, ni para postergar las soluciones a los problemas más sentidos de la población. En ese sentido reiteró su llamado para que el Congreso de la Unión convoque a un periodo extraordinario de sesiones, a fin de que aprueben al menos los cambios a la Ley Federal del Trabajo (LFT), la legislación sobre seguridad nacional y la ley contra secuestros. Una vez que se abren las puertas al menosprecio de la persona humana, no habrá límites al deterioro social, alertó. En su mensaje semanal titulado "Arizona y derechos humanos", respaldó el llamado que hizo el gobierno calderonista a los mexicanos para que no viajen, a menos que sea indispensable, a esa entidad de EU, como protección y protesta contra la Ley SB 1070, que es violatoria de las garantías individuales. La indignación popular, las manifestaciones y la resistencia civil que se han presentado en México y Estados Unidos deben ser estímulo para marcar un punto de inflexión en la problemática migratoria, que tiene que volver a ser prioridad para cada país y en la agenda binacional, apuntó. "El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) permite que los productos fluyan libremente entre nuestras fronteras, pero tenemos que pasar a la siguiente etapa, que solucione el problema migratorio. Es momento de impulsar un tratado amplio en este sentido." Los gobiernos de Estados Unidos y de México no deben permitir que una ley con claro trasfondo electoral afecte las relaciones bilaterales y, lo más importante, los derechos elementales de toda persona, sea cual sea su estatus migratorio. Gutiérrez Candiani precisó que en el país ha habido avances importantes en materia de derechos humanos; sin embargo, existe un grave problema de discriminación, incluyendo la de género y la que sufren los migrantes centroamericanos, que constantemente son víctimas de abusos. Refirió que en algunos estados persisten los rezagos en los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, en un marco de aguda marginación en sectores como la población indígena. "Todavía no puede decirse que los abusos contra los derechos humanos estén erradicados. Hoy, México es considerado como uno de los países más peligrosos del mundo para el ejercicio del periodismo."